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东浩兰生会展集团股份有限公司 

投资者关系活动会议纪要（2023.02） 

一、会议基本情况 

会议时间：2023年2月 

会议形式：现场调研、策略会、路演 

调研机构：国信证券、利檀投资、长沙源乘、海南中金、平安资管、建信养

老、平安养老、万家基金、平安资管、博道基金、西南证券、百年养老、银河证

券、国金证券、浙江旌安、国海证券、鹏华基金、中海基金等共计23位投资者（排

名不分先后） 

接待人员：董事会秘书张荣健、证券事务代表俞璟贇、投资管理部经理谈超、

法务审计部经理刘彦超 

 

二、会议内容 

问答环节纪要 

1、随着政策放松，公司如何看待业务恢复情况？ 

回答：根据国际展览业协会的预测，预计到2024年会展行业可大致恢复疫情

前水平，2023年也会是一个恢复的过程。会展业的恢复情况与宏观经济关联性较

高，疫情对会展行业所带来的影响需要一个信心恢复的缓冲过程。不同展会间的

恢复情况存在差异，展会涉及的细分行业领域同样会有兴衰更迭。目前看来，全

国大部分城市的首展基本定档于3月上旬，公司运营的世博展览馆2023年首展也

定档于3月上旬。会展行业本身存在季节性特征，一般春节后，各大展会会逐步

举办，所以我们预计整个行业3-4月份会逐步复苏。 

 

2、公司今年的会展业务是否已经开展？ 

回答：公司的会展业务已有序恢复，目前主承办的会议活动赛事计划已有几

十场，公司运营的世博展览馆也已正常办展，具体的展会活动排期可以参看公司



官网（www.dlg-expo.com）的“展会排期”栏目，展馆日程安排可至公司下属上

海东浩会展经营公司官网（sweecc.dlg-expo.com）的“展馆日程表”栏目查看，

日常业务动态还可以关注公司微信公众号“东浩兰生会展集团”。 

 

3、如何可以把一个会展品牌做好？ 

回答：可分为政府类与商业类2个类型的会展品牌来看。政府类展会如工博

会、人工智能大会等经过多年的运作，成熟度高、市场反馈好，政府也愿意把此

类项目交给我们这样一个产业链齐全且有国资背景的企业承办。商业类展会这部

分公司会与行业协会、科研中心、各类机构共同协作，协会等机构具备较多的行

业资源，我们则具备丰富的办展办会经验。 

 

4、公司如何看待数字会展？ 

回答：公司积极探索和实践会展数字化应用场景，推进“数字会展”战略布

局，为线下会展赋能，为客商提供更优的参展体验。2022世界人工智能大会进一

步迭代线上平台，打造了“AI元境星球”超级应用场景，工博会的“数字工博”

平台也进一步提升服务能级，推动工博会数字化转型，赛事团队持续优化完善赛

事数字化SaaS系统，整合赛事数据赋能线下赛事运营等，都是我们在数字会展方

面开展的探索。公司认为展会注重现场面对面的交流，线上线下融合的办展方式

是当下主流，但目前纯线上会展的盈利模式仍在探索阶段。 

 

5、会展业务存在明显地域性特征，如业务拓展到外地，公司的优势体现在

哪里？ 

回答：会展业务确实存在一定的区域性壁垒，这对外地拓展会带来一定的考

验，但公司在异地拓展方面已经进行了一系列的实践，拓展方式也比较多样，包

括项目复制、股权合作、兼并收购等等。从优势上来说，一方面，公司具备丰富

的会展行业经验，另一方面公司也拥有成熟高效的管理体系，当开展异地业务，

可以将高效的管理模式复制到当地。 

 

6、当与外地企业合作时，公司如何选择合作方？ 

回答：公司会综合研判合作方所具备的各类资源，如：展馆资源、客户资源



以及政府关系等方面，以期合作双方能够拥有更多的优势互补。 

 

7、公司是否考虑向综合性会展公司学习在业务上进行一些延伸？ 

回答：公司一直在探索业务层面的延伸，不断优化产业链布局。比如基于优

势项目进行复制拓展，进行自主IP的培育孵化，通过兼并收购实现外延式增长。

特别是在高端装备与人工智能、体育赛事、医疗健康等展会领域，公司已积累了

一定的资源，未来也会向相关领域的纵深进行挖掘，另外，公司也在探索以展贸

联动的方式来拓展新的收入增长点。 

 

8、公司所办展会分主办与承办，请问两者区别在哪里？ 

回答：两者区别主要体现在展会IP的归属上，主办展会为公司拥有项目IP，

承办展会项目IP非公司拥有，可能归属政府、行业组织等等，一般而言，主办展

会能拥有更大的话语权。但公司所承办的展会项目，如工博会、世界人工智能大

会等经过长年市场化运作都已沉淀出较为成熟高效的运作模式，客户粘性比较

高，市场化运作能力强。 

 

 

 

东浩兰生会展集团股份有限公司 

董事会 

2023年 3月 3 日 


